



Dice AMLO que Tribunal ha hecho 'cosas indebidas'

# Pone el Presidente un tache al TEPJF



Integrantes de la bancada de MC desplegaron una manta en la entrada de la sede de la Cámara de Diputados para repudiar la reforma al Trife impulsada por Morena y partidos de oposición.

**Aplazan revisión de iniciativa por rebelión de morenistas**

REFORMA / STAFF

El Presidente Andrés Manuel López Obrador puso ahora tache al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

En medio del análisis de la polémica reforma que li-

mitaría al Tribunal Electoral frente a las decisiones de los partidos políticos, el Mandatario federal dijo no ver con "buenos ojos" a ese órgano del Poder Judicial porque ha hecho "cosas indebidas".

Aunque admitió no estar muy enterado de la iniciativa que se analiza en la Cámara de Diputados, consideró que el TEPJF no es un organismo confiable.

Recordó, por ejemplo, que en 2021 el Tribunal Electoral eliminó de las candidaturas de Morena a Raúl Morón, en Michoacán, y a Félix Salgado, en Guerrero, por fallas en reportes de gastos de precampaña.

"No estoy muy informado (sobre la reforma), pero no

ESPECIAL



veo con buenos ojos al Tribunal porque ha hecho cosas indebidas”, rememoró.

“No voy a olvidar que los del INE le quitaron las candidaturas a los precandidatos en Guerrero y en Michoacán con el argumento de que no habían reportado 10 mil o 12 mil pesos (de gastos de precampaña), un exceso, y se van al Tribunal y les quita las candidaturas, en franca contradicción de su primera resolución”.

La iniciativa de reforma al Tribunal Electoral propone frenar juicios de derechos políticos promovidos por mujeres, discapacitados, migrantes, indígenas y transgénero, y protege a las dirigencias partidistas contra juicios internos en el nombramiento de dirigencias, así como en

la definición de candidaturas.

“Usted me habla del Tribunal y yo digo quién sabe cómo esté eso (de la propuesta legislativa), pero no es un Tribunal confiable. No hay que limitarlos, no, no, no. Lo que hay que hacer es que haya gente honesta en los tribunales, eso es lo que hay que buscar”, consideró el Presidente.

“No gente que actúa por consigna, que no tiene principios, que no tiene ideales, que son empleados de los que pusieron ahí, o sea, eso es vergonzoso”.

La discusión de la propuesta de reforma constitucional, programada para la mañana de ayer en la Comisión de Puntos Constitucionales, fue pospuesta.

A pesar de que el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, daba como un hecho que la iniciativa sería aprobada en la comisión y turnada al pleno, una rebelión al interior de su bancada frenó la discusión.

Más de 90 legisladores de la coalición Juntos Hacemos Historia se manifestaron en contra de la iniciativa, de los cuales 60 son de Morena. La molestia fue generada por una propuesta del PAN para limitar el margen de acción del Tribunal en materia de acciones afirmativas para la promoción política de la mujer.

Los legisladores, liderados por Hamlet García y Emmanuel Reyes Carmona,

advirtieron que no permitirían que pase una reforma retrógrada y llamaron a sus pares, incluso a aquellos que no llegaron a San Lázaro mediante acciones afirmativas, a cumplir con su obligación moral y política de votar en contra de la modificación constitucional.

CON INFORMACIÓN DE ANTONIO BARANDA, CLAUDIA GUERRERO, MARTHA MARTÍNEZ Y CLAUDIA SALAZAR



CUESTIONA  
AL TRIFE